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OGGETTO: APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA
GESTIONE ESERCIZIO 2016.

L’anno 2017, addì 8 del mese di giugno, alle ore 16:30 nell’aula consiliare  di Campi Salentina, a seguito di 
invito diramato dal Presidente del Consiglio dell'Unione a norma di legge, si è riunito il Consiglio 
dell'Unione, in seduta pubblica, Ordinaria di  1° convocazione.
Presiede la seduta il Sig.  Dott. Merchich Carlo, in qualità di Presidente del Consiglio dell'Unione.
Dei Consiglieri dell'Unione sono presenti n° 9 e assenti, sebbene invitati, 12 come segue

Consiglieri Presenti Assenti
Calliari Rita X
Maci Vincenzo X
De Luca Giovanni X
De Luca Marco X
Como Massimo X
Cosma Katia X
Monte Alfredo X
Melechi Francesco X
Guerrieri Massimiliano X
Mogavero Salvatore X
Marinaci Vincenzo X
Bianco Eupremio X
MICALELLA Roberto X
Gentile Martina X
Leuzzi Cosimo X
Capodieci Alessandro X
Rampino Giuseppe X
Perrone Giovanni X
Merchich Carlo X
Cataldi Michele X

Presenti n. 9 Assenti n. 11

Partecipa, il Segretario Generale Dott.ssa Anna Traldi
Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione dell’argomento 
indicato in oggetto.

I L   C O N S I G L I O  
Visto il D.Lgs. n. 267 del 18/08/2000; 

Premesso che sulla proposta della presente deliberazione sono stati acquisiti, ove occorrenti, i pareri di cui all’art. 
49 del D.Lgs. n. 267/2000, sostituito dall'art.3 comma 1 lettera b) della Legge n. 213/2012, così come in calce 
riportati;  



Risultano  altresì,  presenti:  il  Presidente  dell'Unione  dei  Comuni  del  Nord  Salento  On.  Avv.  Giuseppe  Maria 
Taurino. 



Si dà atto che entra in aula il consigliere De Luca Marco del Comune di Novoli.
Presenti: 10. 
Si dà atto che  si allontana  dall'aula  il consigliere Perrone Giovanni  del Comune di 
Trepuzzi.
Presenti: 9.

IL  CONSIGLIO  DELL'UNIONE
Premesso che: 

§ l’art. 151, comma 7, del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, testualmente recita:

Il rendiconto è deliberato dall’organo consiliare entro il 30 aprile dell’anno successivo;

§ con D.Lgs. 118 del 23 giugno 2011, recante disposizioni in materia di armonizzazione dei 
sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli Enti Locali e dei loro organismi, 
sono stati individuati i principi contabili fondamentali del coordinamento della finanza pubblica ai 
sensi dell’art. 117 – c. 3 - della Costituzione. Richiamato il D.Lgs. 10 agosto 2014, n. 126 che 
ha modificato ed integrato il D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, con riferimento ai sistemi contabili 
ed agli  schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali  e dei loro organismi, a norma degli 
articoli 1 e 2 della L. 5 maggio 2009, n. 42;

Richiamati i seguenti atti:

-  la  deliberazione  di  Consiglio  dell'Unione  n.  17  del  16  giugno  2016  con  la  quale  è  stato 
approvato il bilancio di previsione 2016-2018 ed i relativi allegati;

-  la  deliberazione  di  Consiglio  dell'Unione  n.  23  del  5  agosto  2016  con  la  quale  è  stata 
approvata la variazione di assestamento generale comprendente il controllo della salvaguardia 
degli equilibri di bilancio 2016-2018;

Dato atto che:

- con deliberazione di Giunta dell'Unione n. 16 del 5 maggio 2017 è stato approvato lo schema 
di rendiconto della gestione 2016;

-  con  deliberazione  di  Giunta  dell'Unione  n.  15  del  5  maggio  2017  si  è  provveduto  al 
riaccertamento dei residui attivi e passivi esistenti alla fine dell'esercizio e da iscrivere nel conto 
del bilancio, previa verifica, per ciascuno di essi, delle motivazioni che ne hanno comportano la 
cancellazione e delle ragioni che ne consentono il mantenimento, e della corretta imputazione 
in bilancio, secondo le modalità di cui all'art. 3, comma 4, del D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, e 
successive modificazioni, in conformità all'art. 228 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

- con la sopra richiamata deliberazione la Giunta dell'Unione ha altresì approvato la variazione 
agli  stanziamenti  del  fondo pluriennale  vincolato  a  valere  sull'ultimo bilancio  (2016-2018),ai 
sensi degli artt. 3 e 4 del D.Lgs. 118/2011 così come modificato dal D.Lgs. 126/2014, e  sul 
bilancio 2017-2019;

- i conti presentati dagli agenti contabili a denaro nei termini di legge sono corrispondenti alle 
risultanze della contabilità finanziaria;

- da apposita verifica con tutti i settori dell'Ente non si sono evidenziati debiti fuori bilancio da 
finanziare e riconoscere alla data del 31 dicembre 2016;

- il tesoriere dell’Ente ha reso il conto della propria gestione relativa all’esercizio finanziario 
2016, secondo quanto prescritto dall’art. 226 del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

- il conto del tesoriere si è chiuso con le seguenti risultanze finali:



QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE DI CASSA

GESTIONE

RESIDUI
IMPORTI

COMPETENZA
IMPORTI

TOTALE
IMPORTI

Fondo di cassa al 1° gennaio 2016 213.660,89

RISCOSSIONI 79.511,14 134.667,03 214.178,17

PAGAMENTI 4.866,42 349.802,90 354.669,32

DIFFERENZA 73.169,74

Pagamenti per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre 0,00

FONDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE 2016 73.169,74

accertato che i risultati della gestione di cassa del tesoriere concordano perfettamente con le 
scritture contabili dell’Ente.

rilevato  che il  servizio  finanziario   ha  predisposto,  in  base  agli  schemi  armonizzati  di  cui 
all’allegato  10  del  D.Lgs.  118/2011  lo  schema  di  rendiconto  della  gestione  dell’esercizio 
finanziario 2016, comprendente:

§ il conto del bilancio;

§ il conto economico;

§ lo stato patrimoniale;

dato atto che al rendiconto della gestione sono allegati:
1.  il conto del tesoriere dell’Ente, di cui all’art. 226 del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
2. l’elenco dei residui attivi e passivi distinti per anno di provenienza, secondo quanto prescritto 

dall’art. 227, comma 5, lett. c), del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

3. la deliberazione della Giunta dell’Unione   n. 15 del 05 maggio 2017, di riaccertamento dei 
residui  attivi  e  passivi  da  inserire  nel  rendiconto  della  gestione  dell’esercizio  finanziario 
2016, adottata ai sensi dell’art. 228, comma 3, del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

4. la deliberazione della Giunta dell'Unione n. 16 del 05 maggio 2017, di approvazione dello 
schema  di  rendiconto  della  gestione  2016,  della  relazione  illustrativa  e  relativi  allegati, 
adottata ai sensi del combinato disposto degli artt.  151, comma 6, e 231 del d. Lgs. 18 
agosto 2000, n. 267;

5. la relazione dell’organo di revisione economico-finanziaria, redatta ai sensi del combinato 
disposto degli artt. 227, comma 5, lett. b), e 239, comma 1, lett. d), del d. Lgs. 18 agosto 
2000, n. 267;

dato atto che,  in relazione al disposto dell’art. 227, comma 2, del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 
267, la proposta della presente deliberazione è stata messa a disposizione dei  componenti 
dell’organo  consiliare  in  data  15/05/2017,  a  seguito  di  appositi  avvisi  notificati  in  data 
15/05/2017;

ritenuto che sussistono tutte  le  condizioni  per  l’approvazione del  rendiconto della  gestione 
dell’esercizio finanziario 2016, ai sensi del combinato disposto degli artt. 151, comma 7, e 227 
del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
Sentita la relazione tecnica del Presidente dell'Unione dei Comuni del Nord Salento On. Avv. 
Giuseppe Taurino e gli interventi del consigliere Melechì come riportato nell'allegato resoconto 
stenotipografico.



visti:

§ i pareri resi ai sensi dell’art. 49 del d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

§ il d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
§ il D.Lgs. 23 giugno 2011 n. 118 e ss.mm.ii.;

§ la relazione dell’organo di revisione economico-finanziaria, redatta ai sensi del combinato 
disposto degli artt. 227, comma 5, lett. b), e 239, comma 1, lett. d), del d. Lgs. 18 agosto 
2000, n. 267;

§ il vigente regolamento di contabilità;

§ lo Statuto dell’Ente.

Con n. 9voti favorevoli unanimi resi per alzata di mano dai n. 9 Consiglieri presenti votanti e 
proclamati;

DELIBERA

per i motivi espressi in premessa e che di seguito si intendono integralmente riportati:

1. di approvare lo schema di rendiconto relativo all’esercizio 2016, redatto secondo i principi di 
cui al D.Lgs. 118/2011 e ss.mm.ii., comprendente gli allegati specificati in premessa depositati 
agli atti del Settore Economico-Finanziario con le seguenti risultanze:

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE FINANZIARIA

GESTIONE

RESIDUI IMPORTI COMPETENZA 
IMPORTI

TOTALE IMPORTI

Fondo di cassa al 1° gennaio 2016 213.660,89

RISCOSSIONI 79511,14 134667,03 214.178,17

PAGAMENTI 4866,42 349802,9 354.669,32

FONDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE 2016 73.169,74

Pagamenti per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre 0,00

DIFFERENZA 73.169,74

RESIDUI ATTIVI 28300 142413,78 170.713,78

RESIDUI PASSIVI 15514,98 62660,82 78.175,80

DIFFERENZA 165.707,72

AVANZO 165.707,72

RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE

Fondi vincolati

Fondi per il finanziamento di spese in 
c/capitale

Fondi di ammortamento

Fondi non vincolati 165.707,72

2. di approvare inoltre: 
§ il conto del bilancio, di cui all’art. 228 del richiamato d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
§ il conto economico, di cui all’art. 229 del richiamato d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;



§ lo stato patrimoniale, di cui all’art. 230 dello stesso d. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;
3. di dare atto, altresì, che al rendiconto della gestione sono stati allegati gli atti in premessa 

indicati ai punti 1, 2, 3, 4 e 5. 
Data l'urgenza il Presidente del Consiglio invita i presenti a votare l'immediata eseguibilità .

IL CONSIGLIO DELL'UNIONE

Con separata votazione, che da il seguente risultato:

C Con n. 9 voti favorevoli unanimi resi per alzata di mano dai n. 9 Consiglieri presenti votnti e  
proclamati 

Delibera

Di dichiarare il  presente provvedimento immediatamente eseguibile, ai sensi e per gli  effetti, 
dell’articolo 134, comma 4, del decreto legislativo 267/2000.
Allegare il resoconto stenotipografico relativo all'oggetto.



UNIONE dei COMUNI del NORD SALENTO
Verbale di Seduta Consiliare del 8 Giugno 2017

Punto 2 all’O.d.G.
Approvazione Rendiconto della Gestione esercizio 2016 allegati
 
 
PRESIDENTE MERCHICH (Comune di Squinzano)
   Al Punto n. 2 abbiamo:  Approvazione Rendiconto della Gestione esercizio 2016. Diamo la parola al 
Presidente Taurino. 
 
PRESIDENTE TAURINO (Comune di Trepuzzi)
   Il Bilancio dell’Unione è molto semplice, è composto da poche voci. Fondamentalmente si regge sul 
conferimento dei Comuni, ogni Comune conferisce una quota di 7 mila Euro. Noi abbiamo un avanzo di 
amministrazione di 165 mila Euro; le somme maggiormente impiegate sono state per la C.U.C., per il 
problema  paesaggistico  legato  al  Demanio  marittimo,  con  il  contributo  particolare  del  Comune  di 
Trepuzzi e del Comune di Squinzano, che sono i due Comuni rivieraschi, e di due progetti che abbiamo 
cofinanziato con la Regione Puglia, che sono in fase di attuazione. Proprio su questo volevo fare una 
piccola riflessione. 
   Se ricordate, l’atto di indirizzo che abbiamo approvato come Consiglio dell’Unione era quello di dare 
attuazione ad una diversa organizzazione, che in parte con i Sindaci dell’Unione abbiamo già tracciato e 
che va completata e integrata per alcune funzioni fondamentali dell’Ente. La prova, il progetto successivo 
che noi andremo ad approvare, è che i bandi che la Regione Puglia in questi giorni sta emanando - pochi 
per adesso, però a breve penso che emaneranno anche gli altri - di fatto non sono fatti su misura per la 
partecipazione  delle  singole  comunità  cittadine,  vuoi  perché  viene  richiesto  un  criterio  relativo  alla 
popolazione, vuoi perché c’è una premialità per i Comuni che si associano, per tutta una serie di ragioni. 
Il primo che stiamo approvando è il bando sulla mobilità dolce, il secondo sarà il bando sugli spettacoli, il 
terzo sarà il bando sulla rigenerazione urbana e il quarto sull’efficientamento energetico. Sono quattro 
bandi  di  fondamentale  importanza  a  cui  nessun  Comune  sta  partecipando  singolarmente,  ma  ogni 
Comune si è associato: sullo spettacolo faremo una A.T.S.; sul bando per la rigenerazione urbana o lo 
promuoveremo come  Unione  o  comunque  sarà  un  passaggio  simile;  quello  sullo  mobilità  lo  stiamo 
facendo come Unione dei Comuni, non a caso approviamo una progettazione di carattere preliminare, 
avendo a sua volta l’Unione dei Comuni promosso e approvato un Piano per la Mobilità Urbana relativo 
all’Unione dei Comuni. Tutte queste scelte non fanno che consolidare la convinzione, che all’atto del mio 
insediamento  è  stata  condivisa  all’unanimità  dal  Consiglio  dell’Unione,  che  è  quella  di  rafforzare  le 
strutture dell’Unione, di conferire delle funzioni all’Unione dei Comuni e di ripensare anche alla modalità 
di finanziamento dell’Unione. Se pensate che oggi il Bilancio viene retto solo dal conferimento di 7 mila 
Euro, uno dei criteri che voglio discutere nel Consiglio dell’Unione, dopo averne parlano con la Giunta 
dell’Unione, quindi con i rispettivi Sindaci, che sono poi i più alti rappresentanti delle comunità locali, 
sarà proprio quello di rivedere il criterio di conferimento delle somme che ogni Comune dà all’Unione e 
di prevedere una funzione delegata - penso alla progettazione comunitaria, penso ad alcune situazioni che 
oggi non possono essere affrontate solo dai singoli Comuni perché si va verso l’indirizzo di promuovere 
le azioni che vengono dal basso, quindi le Associazioni o le Unioni dei Comuni - è chiaro che dovremo 
rivedere anche il criterio di conferimento economico per poter avere delle strutture dell’Unione che si 
reggano sulle competenze dei migliori Funzionari che possiamo avere a livello comunale, ma che diano 
spazio comunque ad un’azione comune di co-progettazione del territorio.  
   Penso che un’altra sfida da cogliere sia quella del finanziamento diretto con l’Unione Europea, ed il 
criterio del finanziamento dell’Unione Europea spesso comporta dei cofinanziamenti di base da parte dei 
Comuni o degli Enti partecipanti, che richiede uno sforzo unitario da parte dell’Unione dei Comuni.  
   Noi utilizzeremo l’avanzo di amministrazione che stiamo per approvare proprio per cofinanziare quei 
progetti di cui vi ho detto. Dalla progettazione, alle quote di cofinanziamento e ad una serie di obblighi 
che quei bandi  comportano e che poi danno un beneficio  a tutte  le  comunità  del  territorio  del Nord 
Salento, penso che sia necessario uno sforzo da parte dell’Unione. Devo dire che l’avere un buon avanzo 
di amministrazione in questo ci aiuta perché non comporta un ulteriore esborso da parte delle comunità 
locali; è chiaro che avere un’azione di promozione di una iniziativa che comporti un obbligo da parte dei 
Comuni di alzare la quota di cofinanziamento nei rispettivi  Bilanci mi sembra un atto dovuto per far 



funzionare al meglio l’istituto dell’Unione e gli Uffici che andremo a proporre nella prossima mozione, 
che darà un carattere più organizzativo all’Unione dei Comuni. Prima dell’estate un atto che avevamo già 
predisposto con gli Uffici dell’Unione sarà oggetto di attenzione prima della Giunta dell’Unione - già 
domani alla Giunta dell’Unione che faremo con i Sindaci ne parlerò - e poi prossimamente di promozione 
all’interno del Consiglio dell’Unione, magari rivedendo anche i criteri di funzionamento dell’Unione, i 
compiti e la distribuzione fra la Giunta e il Consiglio, per coinvolgere maggiormente il Consiglio nelle 
scelte che la Giunta dell’Unione deve fare.  
   È faticoso a volte riunire il Consiglio dell’Unione, però lo sforzo che dobbiamo fare tutti è proprio 
quello di mantenere come funzione di indirizzo il ruolo del Consiglio dell’Unione, in modo tale che sia da 
pungolo e da stimolo all’azione dei Sindaci e della Giunta dell’Unione per promuovere iniziative che 
valorizzino il territorio del Nord Salento, che oggi è oggetto di attenzione da parte di tanti investitori, 
basti  vedere  come è  cambiato  il  nostro  territorio  negli  ultimi  vent’anni  e  come uno sforzo  da  parte 
dell’Unione,  pensate  al  risultato  che abbiamo ottenuto sulla sanità  e la pressione che come comunità 
abbiamo  esercitato,  se  è  vero  come  è  vero  che  oggi  l’A.S.L.  promuove  un  finanziamento  della 
riqualificazione della struttura dell’Ospedale “San Pio da Pietrelcina” di Campi. Questi sono i risultati che 
solo un’azione comune, al di là delle barriere politiche, può consentire a questo territorio di compiere. 
Grazie. 
 
PRESIDENTE MERCHICH 
   Grazie, Presidente. Ci sono altri interventi? 
 
CONSIGLIERE MELECHÌ (Comune di Guagnano)
   Volevo solo capire sul conto economico: le spese di 203.653 Euro per libero professionisti,  studi e 
ricerca di consulenza sono dovute ai bandi che stiamo facendo oppure no? A cosa sono dovute queste 
spese? 
 
PRESIDENTE TAURINO 
   Sono del 2016, quelli che daremo sono del 2017.  
 
CONSIGLIERE MELECHÌ 
   In realtà quella voce comprende tutti i costi dell’Unione; anche se appostata in quella parte descrittiva, 
però comprende tutto ciò che riguarda sia la parte di acquisto di servizi sia la parte di acquisto di beni sia 
la parte consulenziale. Quindi sono state tutte accorpate lì. Il principio qual è? Che oggi come oggi molti 
Comuni,  non so se lo avete letto,  hanno avuto difficoltà  a ricostruire lo stato patrimoniale  e il  conto 
economico perché con il principio dell’armonizzazione e l’applicazione della partita doppia anche agli 
Enti Pubblici, non soltanto alle aziende private, questo ha comportato una ricostituzione ed un ricalcolo 
dei  saldi  al  primo gennaio 2016. Infatti  pure nella  Conferenza Stato/Città  era previsto  lo slittamento 
soltanto dell’approvazione  dello  stato patrimoniale  e del conto economico al  31 di  luglio,  poi hanno 
inserito emendamento del Decreto Legge 250 del 2017, che ancora è in fase di approvazione. Però la 
parte patrimoniale va rettificata per queste ragioni. Quello sicuramente comprende tutti gli acquisti di beni 
e servizi dell’anno 2016, perché 203 mila Euro solo di consulenza non potrebbero essere. La domanda è 
pertinente, però la risposta, in pratica, è questa.  
  
PRESIDENTE TAURINO 
   Una precisazione. Ho detto che l’avanzo lo utilizzeremo per finanziare la progettazione sulle iniziative 
che stiamo avviando. La prima che oggi viene all’attenzione del Consiglio è quella sulla mobilità, mentre 
nelle  voci  di  consulenza  sono  compresi  tutti  i  costi  di  gestione  che  l’Unione  ha  sopportato  nella 
precedente ... 
 
CONSIGLIERE MELECHÌ 
   Lo ha giustamente spiegato il Segretario, grazie.  
 
PRESIDENTE MERCHICH 
   Grazie, Consigliere. Ci sono altri interventi? Possiamo procedere alla votazione. 

 
 [Si procede a votazione]



 
VOTAZIONE

Favorevoli all’unanimità dei presenti 
 

 
PRESIDENTE MERCHICH 
   Votiamo per l’immediata esecutività.
 
 

[Si procede a votazione]
 

VOTAZIONE
Favorevoli all’unanimità dei presenti 

 

Pareri sulla suesposta proposta deliberativa
Vista la proposta di cui all'oggetto:
Visto l'art.49 della Legge 18/08/2000 n.267 così come sostituto dall'art.3 comma 1 lett. b) della Legge n. 
213/2012

Il sottoscritto Responsabile del Servizio

ESPRIME PARERE  Favorevole per quanto concerne la regolarità tecnica ed attesta la regolarità e la 
correttezza dell'azione amministrativa ex art. 147 bis del D. Lgs. 267/2000

Campi Salentina, 08/06/2017

Il Responsabile del Servizio
f.to Dott. Antonio Simone

Vista la proposta di cui all'oggetto:
Visto l'art.49 della Legge 18/08/2000 n.267 così come sostituto dall'art.3 comma 1 lett. b) della Legge n. 
213/2012

Il sottoscritto Responsabile dell'Ufficio Ragioneria

ESPRIME PARERE  Favorevole per quanto concerne la regolarità contabile e la copertura finanziaria.
Eventuali osservazioni

Campi Salentina, 08/06/2017

Il Responsabile del Servizio
f.to Dott. Antonio SIMONE



Di quanto precede viene redatto il presente processo verbale, letto, approvato e   sottoscritto 
da

Il Presidente
f.to Dott. Merchich Carlo

IL SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Anna Traldi

RELATA INIZIO PUBBLICAZIONE

La  presente deliberazione viene affissa in copia all’Albo Pretorio del Comune il 
 per rimanervi per  giorni consecutivi come prescritto dall’art. 124, comma 1, D.Lgs. n. 267/2000.

Campi Salentina, lì  

IL MESSO COMUNALE
f.to ____________________

IL SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Anna Traldi

Copia conforme all'originale, per uso amministrativo e di ufficio.

Dal Municipio lì, ..................

IL SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Anna Traldi

ESEGUIBILITA’ DELLA DELIBERAZIONE
   
 [ X ]  dichiarata immediatamente eseguibile(art. 134, comma 4 D.Lgs. n. 267/2000.)

Campi Salentina, Lì08/06/2017 IL SEGRETARIO GENERALE
f.to Dott.ssa Anna Traldi

ESECUTIVITA’ DELLA DELIBERAZIONE
 
    [  ] la presente deliberazione è divenuta esecutiva il ____________ decorsi 10 giorni dalla data di inizio 
della pubblicazione (art. 134, comma 3 D.Lgs. n. 267/2000.)

Campi Salentina, Lì IL SEGRETARIO GENERALE
Dott.ssa Anna Traldi


	Consiglieri
	Assenti


